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struction of works and lmprovements in the port of Iloilo, 
Province of Iloilo," 
recomendando que sea aprobado sin enmienda. 

Ponente: Representante Confesor. 

The SPEAKER. To the House Calendar. 

Informe del Comite de Policia (I. C. R. No. 622, 7: L. 
F.), sabre el Proyecto de Ley No. 3379 de la CU.mara, titu
lado: 

"An Act to establish rules for the appointment of the 
members of the medical division of the Philippine Constab
ulary and to provide for automatic promotion for the same," 
recomendando que sea aprobado sin enmienda. 

Ponente: Representante Sison. 

The SPEAKER. To the House Calendar. 

Informe del Comite Judicial (I. C. R. No. 623, 7.m L. 
F.), sabre el Proyecto de Ley No. 3222 de la Ciimara, titu
lado: 

·•An Act t.o amend section one hundred and fifty-four of 
the Administrative Code, as amended, and section three of 
Act Numbered Twenty-nine .hundred and forty-one, as amen
ded, and for other purposes." 
recomendando que sea aprobado sin enmienda. 

Ponente: Representante Kapunan. 

The SPEAKER. To the House Calendar. 

Informe del Comite de Servicio Civil (I. C. R. No. 624, 
7." L. F.), sobre los Proyectos de Ley Nos. 1781 y 1727 de 
la Camara, recomendando que sea aprobado sin enmienda el 
C. R. No. 1727, titulado: 

"Ley disponiendo que los maestros que actualmente se 
hallan en el servicio del Gobierno de Filipinas despues de 
cierto nUmero de aiios de continua y satisfactorio servicio 
ser&n considerados como empleados clasificados y para otros 
fines." 

Ponente: Representante Carranceja. 

EI PRESIDENTE. Al Calendario de Ia Camara. 
Sr. GUINTO. Senor Presidente, el Comite de Go

bierno Interior ha presentado un informe, que pido 
se lea. 

EI PRESIDENTE. Lease el informe. 
EI CLERK DE ACTAS, Jeyendo: 

INFORME DEL COMITE DE GOBIERNO INTERIOR 
SOBRE LA INVESTIGACION DE CIERTAS ACUSA· 
CIONES CONTRA LOS MIEMBROS DE LA LEGIS· 
LATURA ATRIBUIDAS AL COLECTOR DE ADUA
NAS SR. ALDANESE 

SENOR PRESIDENTE: 
Vuestro Comite de Gobierno Interior tiene el honor de 

informar a la Cimara que, en cumplimiento de lo dispuesto 
en la Resoluci6n No. 64 de la C&mara, ha p1·acticado una 
minuciosa y detenida investigaci6n sobre las manifestaciones 
que se publicaton en el Tinr.es y el T,·ibune en los dias 31 
de octubre y 1 de noviembre de 1927, respectivamente, que 
afectaban al decoro y a la dignidad de los miembros de la 
Legislatura, habiendo requerido la Compal'ecencia ante el 
Comite del Colector de Aduanas, Sr. Vicente Aldanese, asi 
como tambien de los directores de los dos citados peri6dicos, 
y como resultado de dicha investigaci6n desea hacer constar 
que si bien el reporter del Tim.es, en sus declaraciones ante 
el Comite, afirm6 que lo publicado en el Times era la im
presi6n recogida por e1 en una conversaci6n confi.dencial que 
habia tenido con el Colector de Aduanas, Sr. Aldanese, este, 
sin embargo, bajo juramento, neg6 enfiticamente haber 
facilitado tales informaciones, por lo que vuestro Comite de 
Gobierno Interior no halla motivo alguno de acci6n contra 
ninguno de los miembros de la Legislatura y, por tanto, 
pide se de por terminado este asunto. 

Respetuosamente sometido, 
(Fdo.) LE6N G. GUINT6 

Presidente, Comite de Gobiei·no Interioi· 
Al Honorable PRESIDENTE, CAMARA DE REPRESENTANTES. 

MOCI6N LEUTERIO 
Sr. LEUTERIO. Sefi.or Presidente, propongo que el 

informe del Comite de Gobierno Interior, con todos 
los papeles, se endose a la Fiscalia General para 
"que esta investigue si hay alli alglln hecho delictivo. 

Sr. RAMA. Sefi.or Presidente, para algunas pre
guntas al Caballero por Mindoro. 

El PRESIDENTE. El Caballero por Mindoro puede 
contestar, si le place. 

Sr. LEUTERIO. Si, seiior. 
Sr. RAMA. Deseo saber cual es la intenci6n del 

Caballero por Mindoro al proponer su moci6n. La 
Camara, que debia estar afectada por este asunto, 
parece que renuncia a tomar cartas en el mismo, 
mediante el informe del Comite que propane que se 
de por terminado el asunto. 

Sr. LEUTERIO. Tai co mo es ta el asunto, con las 
publicaciones de los peri6dicos y con las negativas 
del supuesto autor de la declaraci6n, del editor y 
de los reporte1·s de los peri6dicos, hay prueba prima. 
fa.cie de que existe alglln delito o infracci6n de al
guna ley. 

Sr. RAMA. Suponiendo que se adoptase Jo que Su 
Sefioria desea que se adopte por la Camara, ;.c6mo 
se podria cornpaginar el informe del Comite, que 
recomienda que se de por terminado el asunto, con
la moci6n de Su Sefi.oria de que se envien los pa
peles a la Fiscalia General? L C6mo podriamos 
compaginar el hecho de que la Camara, siendo la 
que mas afectada debia estar sea la que ahora pide, 
por medio de su Comite, que se encarpete el asunto? 

Sr. LEUTERIO. El informe del Comite, en resu
midas cuentas, dice que no hay motivos para pro
ceder contra ninguno de los miembros de la Camara 
y que se de por terminado el asunto. Yo creo ahora, 
en vista de las publicaciones de los peri6dicos y de 
la investigaci6n, en donde comparecieron los edi
tores y reporters de los peri6dicos que publicaron 
esa insidiosa declaraci6n, y en vista de la negativa 
del supuesto autor de la misma, que hay prueba 
p1·ima facie de libelo, hay injuria, hay calumnia. 
No nos vamos a detener ahora en examinar bi en 
todas las pruebas, porque ese no es nuestro deber, 
pues tenemos funcionarios encargados de hacerlo, 
que son los fiscales. 

Sr. RAMA. Tengo entendido que el Comite no sola
mente ha sido instruido para proceder contra los 
miembros de la Camara, sino para investigar a cual
quiera otra persona, facult3.ndole para ese efecto, a 
citar subpama a personas que son ajenas a la Ca
mara. 

Sr. PALARCA. Sefior Presidente, para algunas pre
guntas al orador. 

EI PRESIDENTE. El orador puede contestar, si le 
place. 

Sr. LEUTERIO. Si, senor. 
Sr. PALARCA. z Es el prop6sito de Su Sefioria en

mendar la recomendaci6n del Comite, en el sentido 
de que se incluya dentro del cuerpo del informe la 
recomendaci6n de que se endosen los papeles a la 
Fiscalia General? 

Sr. LEUTERIO. No hay necesidad, basta nuestra re
soluci6n de que el informe con todos los papeles se 
endose a la Fiscalia General. 
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Sr. PALARCA. ;.No cree Su Sefioria que eso es an
tireglamentario? {.No ere Su Sefioria que debe pre
sentarse una resoluci6n, porque dichos papeles son 
exclusivos del Comite de Gobierno Interior? 

Sr. LEUTERIO. No, sefior. 
Sr. DE LA LLAN A. Se ii or Presidente, para algunas 

preguntas al orador. 
El PRESIDENTE. El orador puede contestar, si le 

place. 
Sr. LEUTERIO. :Si, sefior. 
Sr. DE LA LLANA. &Su Seiioria esta enterado de! 

hecho de que no se puede libelar a una corporaci6n, 
segun la ley de libelo? 

Sr. LEUTERIO. No es que yo siente que se cometi6 
el delito, sino que solo pido que se endose a la fis
calia el informe, para que se estudie si realmente se 
cometi6 algun delito. 

Sr. DE LA LLANA. Pero segun la Ley de Libelo no 
se puede libelar a una corporaci6n. 

Sr. LEUTERIO. Va mos a ver. 
Sr. VALLANUEVA (G.). Senor Presidente, pro

pongo que la moci6n de! Caballero por Mindoro se 
endose a algUn Comite de la Camara, para estudiar 
si debemos enviar el informe con todos sus papeles 
a la Fiscalia General, o no. 

El PRESIDENTE. Se va a someter a votaci6n la mo
ci6n de! Caballero por Negros Occidental. Los que 
esten en favor de die ha moci6n, digan si. (Una mi
noria: Si.) Los que esten en contra, digan no. 
(Una mayoria: No.) Rechazada. 

Se va a someter a votaci6n ahora la moci6n del 
Caballero par Mindoro. Los que esten conformes 
con dicha moci6n, digan si. (Una m.ayoria: Si.) 
Los que esten en contra, digan no. (Una minoria: 
No.) Aprobada. 

Sr. SORIANO. Seiior Presidente, segU.n el informe 
del Comite de Gobierno Interior, me parece incom
pleta la investigaci6n llevada a cabo por dicho Co
mite. Desearia saber del Presidente de dicho 
Comite si ha averiguado alga o ha dirigido alguna 
pregunta en relaci6n con la conducta observada par 
el Colector de Aduanas sobre la Ley de Cabotaje, 
referente a las manifestaciones hechas a la prensa 
por dicho Colector, en el sentido de que el criticaba 
la actitud de las lideres de la participaci6n filipina 
en el Gobierno, por no haber endosado favorable
mente el proyecto que, segU.n e1, e1 habia preparado 
segUn las instrucciones de dichos leaders. 

CUESTI6N DE ORDEN SUSCITADA POR EL SR. MENDOZA 
Sr. MENDOZA. Sefior Presidente, para una cuesti6n 

de orden. Yo no tendria inconveniente en que la 
Mesa reconozca al Caballero par Cavite, si solicitara 
el consentimiento uminime de la Camara. El report 
del Comite ya esta aprobado par la Camara, asi 
coma la moci6n del Caballero por Mindoro; y ahora, 
el Caballero par Cavite quiere dirigir preguntas al 
Caballero por Tayabas, Presidente de! Comite de Go
bierno Interior, sabre la misma cuesti6n aprobada ya 
por la Camara. 

El PRESIDENTE. Parece que el prop6sito de! Caba
llero por Cavite es reabrir de nuevo la cuesti6n. El 
Caballero por Manila tiene raz6n. Pero el Caballero 
por Cavite est.a hacienda solamente una aclaraci6n, 

y probablemente el tenia el prop6sito de presentar 
una moci6n de reconsideraci6n. 

Sr. MENDOZA. El Caballero por Cavite no ha pre
sentado ninguna moci6n de reconsideraci6n, y est& 
en el floor para dirigir preguntas al Caballero por 
Tayabas. 

El PRESIDENTE. & El Caballero por Manila tiene 
objeci6n a que el Caballero por Cavite dirija pre
guntas al Caballero por Tayabas? 

Sr. MENDOZA. El Caballero por Cavite puede so
licitar el consentimiento un3.nime de la C:imara. 

Sr. SORIANO. 'Seiior Presidente, creo que no hay 
necesidad, si el Caballero por Tayabas quiere acceder 
a mi ruego. 

Sr. MENDOZA. Si el Caballero por Cavite cree que 
el tiene derecho 8 formular SUS preguntas, YO insisto 
en la cuesti6n de orden suscitada por mi. El debe 
pedir el consentimiento un3.nime de la Camara. 

Sr. LEUTERIO. Seiior Presidente, entiendo que .est& 
en orden una pregunta de cualquier miembro de la 
Camara al Presidente de un Comite que somete al
glin informe, mientras no se pase a otro asunto, alin 
cuando ya se haya resuelto alguna moci6n sabre el 
mismo informe. 

Sr. MENDOZA. Una vez aprobado el informe de! 
Comite rendido en el floor, pricticamente queda ce
rrado todo debate en cuanto a este informe. 

DEC!SI6N DE LA MESA 
El PRESIDENTE. La Mesa va a resolver la cuesti6n. 

Tratase de un asunto que afecta al prestigio y a la 
dignidad personal de los miembros de la Camara de 
Representantes, y un asunto de esta naturaleza esta 
en orden en cualquier momenta. Bajo esa inteli
gencia, el Caballero por Cavite puede hacer sus inter
pelaciones. Sin embargo, si quiere reabrir de nuevo 
el asunto tendril que presentar la moci6n de reconsi
deraci6n. 

Sr. SORIANO. No he llegado todavia a eso, yo quiero 
solamente dirigir algunas preguntas al Presidente 
de! Comite Interior. 

Sr. MENDOZA. Si se ha sentado ya el Caballero por 
Tayabas. 

El PRESIDENTE. La Mesa ha resuelto que esta es 
una cuesti6n de privilegio que afecta a la dignidad 
de los miembros de la Camara y el Caballero por 
Cavite puede pedir una informaci6n. 

Sr. MENDOZA. Deseo llamar la atenci6n al hecho 
de que la Mesa siempre ha decidido que cuando uno 
esta en el floor y ya se ha sentado, ya nadie tiene de
recho a estorbarle. 

El PRESIDENTE. La Mesa siente tener que disentir 
de la opini6n de! Caballero por Manila, porque esta 
es una cuesti6n que afecta a los miembros de la Ci
mara. 

Sr. SORIANO. & Tendria la amabilidad el Presi
dente de! Comite de Gobierno Interior, de contestar 
algunas preguntas? 

Sr. GUINTO. Si, sefior. 
Sr. SORIANO. & El Comite de Gobierno Interior, al 

practicar la investigaci6n o informaci6n que ha 
abierto sabre la conducta del Colector de Aduanas, 
le ha hecho algunas preguntas en relaci6n tambien 
con la critica que este Colector habia lanzado contra 
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